

Nuestra actitud

Durante el debate eleccionario, nos atendremos a los siguientes propósitos de nuestro programa político, publicado el 23 de Enero de 1899, que al respecto dice:

«Nuestra independencia y buena fe nos prohíben contraer compromisos con círculos o personas. No tenemos. Somos radicales y tal será la doctrina que propugnem y defendamos.»

Prescindimos, pues, de tomar parte en tan ardua lucha, acentas también las explicaciones de nuestro editorial de la edición de la mañana del 26 de Noviembre

Agentes y suscriptores

Esperamos que antes del 15 del próximo diciembre se sirvan enviar nos el valor de sus suscripciones hasta el 31 del mismo mes. Caso de no remitirnos los valores que se nos adeuda, tomaremos providencias al respecto.

Ninguna suscripción será servida desde el 1.º de Enero de 1901, si no es enviada su valor adelantado.

Tarifa: desde el 1.º de Enero la tarifa para suscripciones es:

PROVINCIALES	
Edición de la mañana.....	\$ 1 mensual
tarifado.....	" 1 "
Las dos juntas.....	" 1.50 "
EXTERIOR	
Edición de la mañana.....	\$ 1 oro
tarifado.....	" 1 "
Las dos juntas.....	" 1.50 "
Prima.—A los suscriptores que abosen un año adelantado, se les enviará libre de porte un ejemplar de cada número.	
Descuentos.—Por haber reducido la tarifa, no haremos ningún descuento aunque tomen las suscripciones por trimestre, semestre ó año.	

EL GERENTE.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1900.—18 v.

¡¡SELLOS DE OBRERO CANCELADOS!!

SE COMEXAN Y CAMBIAN

Todas las personas que me manden por lo menos 1,000 ó 3,000 de cualquiera de los sellos cancelados del Ecuador, Colombia, Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de sobras y sellos de correo cancelados de México, Norte América y otros países extranjeros, y si los sellos mandados, por ser superiores, caudales, yo mandaré en cambio superiores sellos ó de dos ó cinco veces la cantidad de sellos mandados á mí.—También mandaré raras objeciones, billetes y valores, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circular sobre aplicación.—Cualquier número de sellos viejos y raros (del Ecuador de los años de 1809, 1874, Colombia de 1809, 1810, 1875; de B. Iva de 1857; de B. Iva del Perú de 1857 á 1872), y toda colección de sellos la compro á precios más altos, y remitiré el dinero en cartas certificadas ó en vales de vapores.—Para el franco de las cartas dirigidas á mí, tengan la bondad de usar los sellos de la denominación más pequeña.

Flatbush.—N. Y.—América.

Profesor de música

El infanzón, capitán ex director de band de militares y maestro de estudiantinas en Colombia, recibiendo los mejores sueldos, tiene el honor de ofrecer sus servicios á esta ciudad en todos los ramos de su profesión.

Dará lecciones teóricas y prácticas de los diferentes instrumentos de estos géneros, así como también de piano y canto, á las personas que con este objeto se sirvan honrarlo.

Además, en su especialidad de primer flauta de orquesta, se pone á la disposición del público sea para el teatro ó para fiestas, conciertos, bailes y demás ocupaciones profesionales. Al efecto, cuenta con la cooperación del reputado artista nacional, don Eduardo A. Villa.

Dirección: Hotel California, N.º 33.
Referencias: señores don Enrique Mora, los señores R. Valverde, Gustavo y Azar Paredes, Rosendo Arosemena.

Guayaquil, Diciembre 8 de 1900.

A. Daburry.

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE

Premiada en varias exposiciones con medallas de oro.
Calle de "Fichicha" N.º 234, frente á la de "Colón".
En éste acreditado establecimiento se trabaja con esmero todo género de trabajos de cuero, en monturas de los sistemas de los señores ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, arneses para carretas y carretas, equipajes para hombres, y diferentes formas como cascacos adornados y lianos, de diversas clases, llenando el gusto y las exigencias de cada familia. El trabajo se hace con material escogido y selecto, llegando directamente de los Estados Unidos.
Puntualidad en las obras que se le confían.
L. 8. 6 m.

SE VENDE.—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y cartas. Dirigirse á

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Enero 4.—Ha sido nombrado Ministro de Fomento el Dr. Felisimo López.

Un periódico de aquí se expresa del siguiente modo, con motivo de estom nombramiento:

«Apudamos el atinado nombramiento hecho por el Supremo Gobierno en la persona del Sr. Dr. Felisimo López, quien por su filiación política netamente liberal; por los servicios que ha prestado al país y por su digna adhesión al virio caudillo, está llamado á ser uno de los factores más importantes en la Administración pública.

El Sr. Dr. López está bien en el Ministerio de Fomento; tiene luces y le anima el amor de su patria y al frente de su patria; y allí, en el alto puesto, puede desarrollar las ideas y los nobles anhelos de progreso que ha traído de su gira por Centro y Norte América y la república de Venezuela, países á donde ha llevado la palabra oficial del Ecuador, dejando su nombre muy bien puesto y rodándose de grandes y sinceras simpatías.

La exaltación del Dr. López á la Cartera de Fomento es algo así como una justa recompensa que el país le debía por sus últimos y valiosos servicios.

Vaya un apretón de manos al liberal de escuela al propagandista ardiente, en señal de felicitación por la nueva y elocuente muestra de aprecio que el Gobierno le ha dado, nombrándole Ministro de Fomento; acto del que ha de resultar indudablemente, mucho y notable provecho para la comunidad ecuatoriana.»

«Acaba de publicarse por bando el nombramiento del doctor F. López, para el desempeño de la Cartera de Fomento, creanda tíltimamente.

NOTAS

Trátese de organizar aquí, según se nos dice, una sociedad anónima con el objeto de establecer una fábrica de sobres para notas de oficio y recibos.

Si embargo de que para ello sería menester que fuésemos implantada en el país la fabricación de papel, por el espíritu de amor á toda industria que nos signifique adelante decimos que sería digna de apoyo aquella empresa, y que ojalá viésemos en Guayaquil muchas cosas que nos faltan todavía como manifestaciones de progreso.

Se habla en Estados Unidos de un nuevo alimento para el ganado vacuno, en estos conceptos:

«Por los experimentos que se han hecho, han visto que la melaza engorda el ganado, poniéndole la piel tersa y brillante.»

Se cree que en la próxima cosecha de caña habrá tanta abundancia de melazas inferiores y que quizá sea insuficiente para surtir la demanda. Así pues, los hacendados solamente la venderían en el caso de que los precios que se ofrecen justificaran su venta, para el caso de que su producto comprar otros alimentos, para el ganado.

Pero aún encontrando buenos precios, la melaza como alimento, es tan superior, que de ningún modo debiera sustituirse por granos, á no ser por la avara, cuyos propósitos nutritivos son iguales, sino superiores á la melaza.»

Una hoja publicada en Quito con el título de "La Verdad en su puesto" por los Redactores de "La Sanción", contes tando á otra dada á luz por los Redactores de "El 5 de Junio", refiere de la siguiente manera los sucesos tíltimos de Ibarra:

«Un Ibarra entró los soldados armados de machetes al Club Francmasones que celebran sesión pacíficamente y capturan á los señores Coronel Bujillo Terán, Comandante Luis Quirola, Reinoldo Arévalo, Elías Torres y Elías Castillo, y, sin dárles un segundo de respiro, envíanlos á esta Capital, en malos bagajes, con doble escolta, y después de haberlos abrumado insultos y atentado contra su vida; la policía secreta, en fin de agosto, inventa, calumnia, empuja á los hombres más dignos, y merecen en las altas regiones oficiales...»

El lunes próximo se abrirán los desahucios judiciales, que han permanecido cerrados con motivo de la fiesta de Navidad y año nuevo.

Al suministrar esta noticia queremos hacernos eco de unos cuantos injelices á quienes una edición de debían forzar efecto de descuido en los que debían forzar su ser moral en sus primeros años, ó bien un desequilibrio por efecto de generación, han sido causas para que ellos se dejaran llevar de malos impulsos que traen por consecuencia la aplicación, sobre aquellos, de la Ley penal.

Y á dichos injelices, una vez en la cárcel, parece que les cae á perpetuidad, la losa del sepulcro; así es como sucede que no son pocos los casos en que algunos contraventores han sido puestos en libertad uno, dos, tres y más meses después de cumplida su condena.

No haremos directa inculpación de semejantes irregularidades ni á los simples funcionarios, ni á los jueces Letrados ni á la Corte; comprendemos que no ha sido premeditado retardo en las diligencias sumarias, etc.; pero sí desamamos mayor actividad, en nombre de la misma Justicia cuya administración encarga la República á las expresadas autoridades, tanto para la satisfacción de las víctimas, como para escarmiento de los culpados.

Un señor Polastri, constructor del carro del Progreso, nos dedica en la sesión campo neutral, de "El Grillo" de ayer, un articulo.

Se queja el señor Polastri, de que no otros juzgamos su trabajo como un plancho, diciendo, además, que EL TIEMPO en pasadas ocasiones ha tenido por él frases estimulantes.

No otros recordamos haber elogiado nunca los trabajos de este señor, pero si hubiéramos sabido que nuestro juicio sobre su trabajo iba á causarle tan profundo resentimiento, de seguro que no nos hubiéramos ocupado de él.

El señor Polastri despues de una serie de incorrecta palabrería, trata de arrojar una piedra sobre nosotros llamándonos ignorantes en el sentido del idioma, sin fijarse que con eso no ha hecho más que pensar su pecado de ignorancia.

Decimos que para su trabajo sirvió de modelo el diseño de un inteligente artista europeo, de un documento simbólico del Progreso greco-romano.

Añade que la forma del carro es monumental [se entiende, del carro de construcción europea]. En resúmen este es el hecho de un modo evidente que su obra no es digna, sino un plagio escandaloso. Ignorará este señor que la ciencia del arte estriba en crear y no en reproducir?

Es tan delicado este señor que su resentimiento contra nosotros ha sido absoluto... El pobre...»

«He trabajado en algunas partes como en Europa y América, y, ¡por qué ha venido esta República, señor con tanto ruido del carro del Progreso? No sería mejor que usted estuviese en París trabajando para el museo del Louvre? No sería mejor que estuviese usted en Sevilla colocando sus obras maestras al lado de las de Murillo? ¿Creeará este señor que nosotros por no ser europeos, tampoco poseemos gusto. No seremos artistas; pero si tenemos ojos y razón, para comprender lo bello y admirar lo Grande.»

Según el talento artístico del señor Polastri y el de su cofrade que le redactó el remitido, por haber elogiado nosotros la elegante y pocas veces vista construcción del Carro del Comercio, éste no ha tenido mérito alguno.

Algunos hijos de la cultura Europa, por el hecho de venir á Sud América, se creen ya unos genios, y se figuran que todos, grandes y chicos, pobres y ricos, les hemos de aplaudir sus tonterías; harán cáudidos á algunos bobones, pero no todos comulgamos con ruedas de molino, ni todos debemos hacer la reverencia de aprobación á lo que no merece.

Envidiad... es la que nos tienen los encubiertos contrarios de Polastri, que no saben la manera de hacerlos guerra cochinos y canalla, por la prensa y con maquinaciones pérdidas; pero... nos reimos de los pobrecitos que no saben, no tienen valor de sacar la cara de frente, y se valen de bombos para disparar sus dardos.

Si el Sr. Polastri gusta, vuelva con otro remitido.

Clase de zoología:
—Dígame niño, ¿qué cabeza se parece la del tigre?
—A la de los gatos.
—¿La del mulo?
—A la de la cebra.

- ¿La de las ovejas?
- A la del camello.
- ¿La de los cisnevos?
- A la de los cerdos.

Toque de atención

El escritor Carlos Rex, se refiere al Mensaje del Presidente de los Estados Unidos de la siguiente manera, en cuanto á puntos relacionados con dicha Nación:

«Abiertas las sesiones del Congreso de Estados Unidos, ha entrado en el dominio público el Mensaje presentado por el Presidente Mc. Kinley, como es de rigor.

Además de extensas consideraciones sobre cuestiones de política interior que sólo tienen interés para aquella nación, contiene el citado documento largo informe sobre las cuestiones internacionales que afectan á los Estados Unidos, capítulo de universal importancia hoy que aquella nación ha entrado á figurar entre los factores que pueden mantener ó perturbar el equilibrio político del mundo.

A la cuestión China la califica el Mensaje de nota dominante en los asuntos exteriores de aquel país; y tras una relación minuciosa de las operaciones militares y las negociaciones diplomáticas, manifiesta que el propósito de Estados Unidos es lograr un aumento de garantías y seguridad para los derechos é inmundales de los extranjeros y abrir por igual el Celeste Imperio al comercio universal.

Es lo único que allí puede hacerse desde que el acuerdo anglo-americano dio: no más absorción por ahora.

Deñen el Mensaje párrafos de satisfacción á las labores del Congreso de Lo Haya, y muestra íntima complacencia por la noticia oficial de ratificación de los tratados allí celebrados.

Esa satisfacción deber ser tanto mayor cuanto que el Congreso de la Paz en Ginebra modificó á la guerra.

En lo referente á la cuestión con Turquía por los asuntos de Armenia, con el fin de declarar que la nación espera el cumplimiento de la promesa de reparación hecha por el Imperio.

Ya el cable ha anunciado que si esa reparación no viene, la escuadra norteamericana irá á Turquía y el imperialismo yanqui quizá recerará al "hombre enfermo".

El capitulo consagrado á la cuestión de Filipinas, es una historia de la guerra del Archipiélago y concluye pidiendo al Congreso alguna decisión en cuanto al establecimiento de una forma de gobierno.

Se señala en el Mensaje la creciente necesidad de aumento del Ejército, por razón de las nuevas posesiones, defensas de costas, nuevas pretensiones y necesidad de mantener en Filipinas un ejército de 60,000 hombre.

Pide, pues, facultad para elevar la fuerza nacional á cien mil hombres. Por razones semejante se solicita también el aumento del poder marítimo con la construcción de nuevos buques.

La constituyente cubana, que es punto de universal interés no entra en los informes de Merz, de un modo que pueda robustecer las débiles esperanzas de Independencia de la Isla que aún abrigan algunos.

La impresión que deja la lectura de ese documento es que para la nueva centuria la nación americana prepara nuevas empresas exteriores de mucha mayor consideración que las realizadas en este final de siglo: el imperialismo crece. El Mensaje del Presidente Mc. Kinley no ha menester comentario en estos países donde ya conocemos bastante al peligroso vecino.

EL EQUADOR

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE PARÍS

Nuestros conciudadanos leerán con agrado el siguiente documento:
Exposición Universal de 1900.—Comisaría General de la República del Ecuador.—París, Noviembre 2 de 1900.

Señor Ministro:
Tengo la honra de comunicar á Ud. que el 29 de Octubre fué recibido en audiencia particular por S. E. el señor Presidente de la República Francesa, M. Rivista, por objeto manifestarle que el Gobierno del Ecuador, convencido de que honraría con su presencia el Pabellón que ha levantado en el Campo de Marte, me había ordenado que hiciera acuar una medalla para entregársela como recuerdo conmemorativo de su visita. Le manifesté igualmente que mi

Gobierno, mis compatriotas y yo agradeceríamos profundamente y con agrado de simpatía, haciéndole presente que el Ecuador había acogido con entusiasmo la invitación de Francia. A tomar parte en el Certamen; y se había esforzado de hacer cuanto le era posible para cooperar al incremento y feliz éxito de la Exposición Universal. También le recordaba que en la Exposición de 1889, el Presidente Carnot nos había honrado tres veces con su visita, una de ellas oficialmente, aún cuando nuestro Pabellón no tenía entonces carácter oficial. Concluí expresándole mi pesar de haber estado en la Exposición de 1889, el día jueves 18 de Octubre, cuando, en su íltima visita al Campo de Marte, al pasar cerca de la estación ecuatoriana, un miembro de la Administración francesa se acercó á preguntarme si yo estaba allí para hacer entrar á Su Excelencia, aunque la visita á nuestro Pabellón no figurase en el itinerario del programa.

El Sr. Loubet me recibió con la mayor amabilidad y me manifestó á su vez su pesar de no haber podido hacer á la Exposición todas las visitas que había deseado y de no haber realizado su propósito de visitar todas las secciones extranjeras. Me comunicó que había profetizado ya que iría á Vinences á visitar la exposición de las secciones, y que, como faltaban pocos días para que la Exposición cerrase sus puertas, creía que, muy á pesar suyo, no tendría tiempo de volver al campo de Marte, pero que me prometía hacer todo lo posible para complacerme. Agregó que, si no podía vencer los obstáculos que se presentaban, mi gobierno, mis compatriotas y yo podríamos estar convencidos que su buena voluntad había estado á la altura de sus simpatías por el Ecuador y de su satisfacción por cuanto había hecho en la Exposición actual.

Al despedirme rogó á Su Excelencia que, si no lograba llevar á cabo su amable propósito de visitar nuestro pabellón, se dignase concederme nueva audiencia para entregarle la medalla; accedió á ello muy complacido.

Dado mucho que nuestro Pabellón pueda recibir aún la visita del señor Presidente de la República. Por mi parte he hecho cuanto de mí ha dependido para que la Administración de la Exposición le hiciese visitar nuestra sección. Desde el mes de Julio informé al Sr. Picard, Comisaría General, que teníamos acuada una medalla para el Sr. Loubet, y me prometió que se lo comunicaría. Estoy convencido que no ha habido mala voluntad de parte de nadie y que por circunstancias imprevisibles el señor Presidente sólo ha podido hacer seis visitas, en lugar de ocho ó nueve que estaba proyectadas. Han partido así varios Pabellones extranjeros sin ser visitados.

Con sentimientos de alta consideración me repito de Ud., señor Ministro, muy atento y seguro servidor.

Victor M. Rendón.

Sr. Dr. D. José Peralta, Ministro de Relaciones Exteriores, etc., etc.—Quito.

CHILE

Santiago

Diciembre, 22.—La crisis permanece insulata.

El presidente de la República no se ha reunido hoy con los delegados, como se creía.

Parece que sus sesiones son privadas. Hasta ahora no se conoce el resultado de ellas.

«El sub-secretario de Relaciones Exteriores declaró que no se ha producido ningún incidente de notoriedad en nuestras relaciones con la República Argentina.

El Ministro de Relaciones Exteriores dice que es inexacto que tropa argentina haya invadido el seno de la Ullma Esperanza. Esa verdad que se envió una nota al gobierno argentino pidiéndole explicaciones sobre los rumores de invasión, y el gobierno contestó que ignoraba lo ocurrido.

El gobierno no ha dado orden alguna sobre ese incidente.

Agrega que si las autoridades subalterno cometido algún abusos repretender, pero tiene el firme propósito de mantener la estrecha armonía que felizmente reina entre los dos países.

El señor Bello Codecido agregó que se enviará á Magallanes alguna fuerza de infantería y una compañía de Ingenieros para arreglar los caminos y para guarecer algunos puntos.

Las explicaciones argentinas han sido dadas al gobierno.

Se autorizó al director de la escuela agrícola de Chivilcoy para girar por los gastos necesarios...

Según "La Nueva República", los partidarios del gobierno se pondrán pronto de acuerdo...

El señor Sánchez Fontecilla manifestó al presidente de la República que estaba imposibilitado para continuar...

El presidente le prometió que antes del primero de Enero tendrían organizado el gabinete.

Se cree que las probabilidades del nuevo gabinete están en este orden: don Adolfo Guerrero, don Carlos Palacios Zapata...

En cuanto al señor Amundegui Rivera, se ha desistido de nombrarlo porque escribió al presidente declarando que por ningún motivo aceptaría la Jefatura del Gabinete.

Su viaje a Chile obedeció a asuntos particulares. Llegará a mediados de Enero.

Está acordado por los diversos partidos que se elegirán las mesas de ambas Cámaras.

Un liberal apostata

(Para El Tiempo)

Así se titula un artículo que en su edición de ayer publicó "El Telégrafo", reproduciéndolo de "La Razón" de Trujillo.

Nosotros no queremos cuestionar el punto de si es, ó no, apostata el General Elío Alfaro...

Se llama Gobierno apostata toda aquel que abusando del Poder que ejerce sobre los pueblos abandona la ruta del derecho...

Apóstata, Reyna Barrios, por antes de entrar en materia para demostrar la apostasía de este tirano...

¿Cuáles son esas cien cabezas de la "lechuga" que el señor Reyna Barrios? ¿Cuál su historia? ¿Nosotros no sabemos nada de esa Haina descabada?...

La tropa portuguesa que fueron a la frontera han regresado ya a Lorenzo Marquez.

Buenos Aires,—"La Nación" desmiente que las autoridades argentinas hayan ocupado el territorio del Sur...

Dice que son invenciones chilenas para atizar las discordias entre los dos países; pero cuando sientan que pueden quemarse las manos en el fausto que encienden, volverán a tranquilizarse.

Los de los cueros que presentaron en Tucumán, y que se creía peste bubónica, fallacieron.

El bacteriólogo Voghes estudia las vísceras; pero está contenido ya que no se trata de peste bubónica.

Uruguay Montevideo,—"La Joven artista viene a ser suicidio, disparándose un tiro en el corazón por una decepción amorosa.

Brasil Rio Janeiro,—"Estalló el polvorín de la Escuela Militar de Resolengo. Felicitación no hubo víctimas."

El gobierno del estado del Pará contrató en Londres un empréstito de quinientas mil libras esterlinas.

El Ministro de Chile, señor Joaquín Godoy desistió de ir ahora a Santiago.

En las últimas 24 horas se han presentado dos casos nuevos de peste bubónica.

Se suicidó degollándose con una navaja el consul británico Nicollini, á causa de un ataque de neurastenia, ocasionada por el beriberi.

España Madrid,—"La Cámara de Diputados aprobó el proyecto del Ministro de Marina relativo al año 1901, con autorización de armar las reservas en caso de necesidad."

El Ministro retiró su dimisión. Francia París, 22,—"El Aurora" publica una carta de Mr. Emilio Zola, dirigida al presidente de la República, Mr. Loubet...

Dice que la carta anterior dirigida al ex presidente Mr. Faure no fue tomada en cuenta.

"La amnistía que la Cámara de Dipu-

trando las doctrinas de la Democracia al pueblo y no combatir personalidad.

Gran Bretaña Londres,—"The Globe" publica un telegrama de la isla de Jamaica que dice que la insurrección en Venezuela progresa rápidamente...

Noticias. Almanaque Sábado, 5.—VICILLA DE LOS SANTOS REYES, SIN AMBICIONIA Y AXUNO, SAN TELÉFONO PAPA, Y SANTA BENITA, MÁRTIRES.

Emérides Enero 5 de 1884.—Se publica nuevamente en Guayaquil la "Gaceta Municipal."

Vapores duviales "El Vines" sale hoy para Naranjal, á las 3 p. m.

Baños del Salado Mareas para hoy: de 11 a. m. á 4 p. m.

Bombas de guardia Hoy habrá la guardia de depósito las compañías "Latrónica N.º 2," y "Fischeres N.º 13.—Ayudante de ronda, Roberto del Pozo.

Calle de la Industria La calle de la "Industria", se encuentra convertida en una charca infiel, debido al fuerte aguacero del otro día.

Promesa Ayer prestaron la promesa constitución de los nuevos ayunteses de la Gobernación de la Provincia.

Sinopsis Un chiquillo sufrió un síncope hoy en la calle de Aguirre, y fué atendido en la Botica del Comercio por el señor José Payze.

Mobiliario Ha llegado un buen mobiliario, para el uso del Gobierno, y será remitido próximamente á la Capital.

Directorio Esta noche nombrará su nuevo directorio el Banco Comercial y Agrícola, aprobará el balance y se resolverá con respecto á la gratificación de los empleados.

Para mañana Reunión del Cuerpo de Bomberos-Carrousel—Ferro-aril Miniatura—Teatro—Círculo de Gallos—Juego de pelota—Pasos al Salado, Hospicio, Cerveceria, Baños de Versalles—Lotería—Teatro.

Remolador Esta mañana fué probado el remolador "Hércules" el que ha sido recordado de quila á perilla, dando un buen resultado.

Confirmaciones Mañana se confirmará en la Catedral á la hora de costumbre.

Timbres móviles Se espera que lleguen los timbres móviles pedidos para el consumo de este año.

Junta de Hacienda Ayer se reunió la Junta de Hacienda y se ocupó de calificar las fianzas presentadas últimamente por los empleados á Aduana recientemente nombrados.

Las Canoas Las canoas del servicio de las Empresas de Salubridad, cumpliendo con lo ordenado por la Junta de Sanidad, practicarán sus operaciones en la Puntilla, lugar designado para el objeto.

Extractos á Cuantías El Banco del Ecuador ha enviado al Ministerio de Hacienda, el extracto de las cuentas que tienen con el Gobierno correspondientes al año que espiró.

Movimiento Marítimo La Capitanía del Puerto ha remitido al Ministerio de Guerra y Marina el movimiento marítimo ocurrido durante el mes próximo pasado.

Salado Inacero A las 8 1/2 de la mañana de hoy, presenciamos un acto no bárbaro, por lo menos reprochable.

Es el caso que encontramos un chanchito en la calle del "Chimborazo", al lado del cuartel del batallón N.º 61, acompañado un soldado con lanza en mano, y á presencia de los suyos y de los vecinos, clavó su arma en el cuerpo del animal, que fué á morir con las tripas afuera á una cuadra de distancia.

Suponemos que los jefes de ese soldado no tienen conocimiento de un hecho no muy conforme con la noble profesión de las armas, y llevado á cabo, no en un pueblo sino en una ciudad como esta, donde para eso está la Policía Municipal.

Poco de perlas Vuelve á proyectarse el negocio de dirigirse á pescar perlas á la bahía de Salango, que es el lugar designado para el objeto.

Cuenca, 17 de Diciembre de 1892. A los Sres. Scott y Bowne, Nueva York. Muy señores míos: Tengo á bien manifestarles que desde hace quince años, mis compañeros y yo usamos la Emulsión de Scott preparada por la respetable casa de Uds., no sólo en los varios períodos de la Tisis, sino también en los estados cefalálgicos y otros años, y que hemos observado siempre los más felices resultados que se verifican resultando siempre á la razón, por lo cual dicho medicamento goza de merecida reputación.

NOTICIAS. DUCTOR MIGUEL MORENO, Decano de la Facultad de Medicina. La Emulsión de Scott produce fuerzas y crea carnes. No hay que olvidarse esto.

De comercio Cambios Bancos PARTICULARES Londres... 3 1/2 % premio París... 3 " 99 " New York... 3 " 105 1/2 % San Francisco... 3 " 95 " Hamburgo... 3 " 95 " Lima... 3 " 90 " Valparaíso... 3 " 28 " descuento Panamá... 3 " 15 "

Compradores—Vendedores Banco del Ecuador (antiguos) 170 180 Agrícola... 190 200 Crédito Hipotecario... 125 130 Ahorros de Asabanos... 100 101 Carros Urbanos... 120 180 Almirado... 70 85 Ahorros de Guayaquil... 105 110 Ahorros de Asabanos... 105 110 Lanchas nuevas... 70 75 Lanchas Guayaquileñas... 70 75

Productos nacionales Cacao arrá superior... \$ 21 Batío... 20,50 Machala... 20 Café pilado... 17 " 15 " en escara... 13 Caucho plancha... 50 " 60 " andullo... 96 Cueros seranos... 20 " 18 " picados... 16 Tagua pelada... 4 " 4 Escarilla... 2,50 Cascañal... 6 " 6 " roja... 25 " 25 Tabaco principal de Santa Rosa... 22 " 22 " bajera... 16 " 16 " Esmeraldas... 3,38 " 3,38 Daulé... 22 " 22

Noticias varias En la mañana de hoy fueron calificados por el señor Comisario de turno 14 contraventores acusados de distintas faltas.

En el portal del colegio "Olmedo" existen algunos huecos que son la amenaza de los transeúntes.

Manuel Quiñí fué conducido preso en la mañana de hoy, por haber faltado de palabras á un empleado de Policía.

La Oficina de Estadística de Policía está recibiendo los cuadros del movimiento habido en el puerto, hoteles y hospitales, durante el año 1900.

El Subcomisario Chichosis está multando á todos los inquilinos deseados.

Hoy á las 10 a. m. se desfiló en la calle de la "Municipalidad" y "Santa Elena", uno de los cueros que hacia el servicio en la línea de la Victoria.

Entre las calles de "Santa Elena" y "Luzerna", existe una chibchería, en donde se forman continuos escándalos, principalmente los días feriados.

Ayer, á las 4 p. m., un coche iba atropellando á un individuo que desembocaba por la calle de "Luque", intersección "Cruidad."

A las 11 de esta mañana se originó un gran escándalo en la intersección de las calles "Luque" y "Morro".

A las dos de la tarde, y en momentos que circule esta edición tendrá lugar la visita quincenal de cárcel en el salón del Tribunal Superior.

Los Madryares Esta noche pondrá en escena la Compañía Julbert esta hermosa producción de Otona y Gastambide, en cuatro actos.

Tanto esto, como también que Saiz desempeñará el papel de Fray José, aseguran á la Compañía un buen éxito.

He aquí el reparto: Marta, señora Barrella; María Teresa, señora Trungrini; Isabel, señora Diaz; Una Señora, señora Cuadrado; Ana Florida, señora Ritor; Alberto, señor Ballea; Gorely, señor Buixadós; Fray José, señor Sainz; conde Roberto, señor Sans; Coronel Kelsen, Davagüino; Capitán, Eurió, señor Rodríguez; Beltrán, señor Benach; un oficial, id.

Erreproclita Todavía no se ha gestionado la explotación del bala, donde se encuentra ubicado el depósito de la bomba "Olmedo".

Amateense Ha sido nombrado amateense de la Secretaría de la Gobernación el señor Arnoldo Cabañilla G.

Se nos informo que se sigue con actividad la obra del ferrocarril de Esméraldas, la cual por ahora es la única provincia que carece de este rápido medio de comunicación.

Tabaco de Esméraldas Se dice que en Lima, hay un regular consumo del tabaco de Esméraldas, y que es á esta ciudad á donde las fábricas de cigarras de aquella hacen sus pedidos para elaborarlo.

Jurado á Adams En la semana que vió á terminar no ha funcionado el Jurado de Adams, por falta de Secretarías más que su sucesivo está subvando ésto con el nombramiento de Oficial 1.º de la Gobernación.

Junta de Canalización Hace mucho tiempo, que no se reúne la Junta de Canalización; desde que vino el ingeniero á hacer el plano respectivo no ha vuelto á dar señales de vida la expresada Junta, ó el ingeniero.

Spello En la mañana de hoy se verificó el sepelio de la niña Mercedes, hija del señor Clodoveo Alfaro, que dejó de existir en la tarde de ayer. El acompañamiento fué numeroso y selecto.

Escasido En la mañana de hoy se verificó un escándalo en la calle "6 de Marzo" promovido por el marido de esta que se encontraba en estado de embriaguez.

Falta de un empleado de Policía fué la causa para que el escandaloso se insolentara con todos los vecinos, quienes nos aseguran que ese hombre es insoportable cuando se presenta á su habitación que es en esta.

El Domingo, nada menos, alarmó á todo el barrio y pretendía golpear á todo prójimo que se acercaba hacia él.

Vigiaras ó Reyes A las 3 de esta tarde tendrá lugar en la Catedral, las vísperas de los Reyes, cantados por los señores canónigos del Venerable Capítulo.

Fiesta Buena estuvo la fiesta que los artesanos celebraron en la mañana de hoy, en honor á Santa Bárbara.

La banda de dicho cuerpo tocó alegres diapas de los cinco a. m. hasta después de la misa.

Una batería de la misma hizo las salvas de ordenanza.

Esta tarde tendrá la tropa un gran llanto.

Sagay El vapor "Sagay" ha entrado á la parrilla con el objeto de sufrir todo género de reparaciones.

Sesión Esta noche sesionará el Directorio del "Club Plaza" de la parroquia de Bolívar.

Aro En la mañana de hoy comenzará á desbaratarse el arco de los obreros levantado entre las calles de "Aguirre" y "Pichincha".

Ya y más que tiempo que desaparezcan como ésto los demas, y que se arregle convenientemente el pavimento.

Telegráfo á Esméraldas

Se nos informo que se sigue con actividad la obra del ferrocarril de Esméraldas, la cual por ahora es la única provincia que carece de este rápido medio de comunicación.

Tabaco de Esméraldas Se dice que en Lima, hay un regular consumo del tabaco de Esméraldas, y que es á esta ciudad á donde las fábricas de cigarras de aquella hacen sus pedidos para elaborarlo.

Jurado á Adams En la semana que vió á terminar no ha funcionado el Jurado de Adams, por falta de Secretarías más que su sucesivo está subvando ésto con el nombramiento de Oficial 1.º de la Gobernación.

Junta de Canalización Hace mucho tiempo, que no se reúne la Junta de Canalización; desde que vino el ingeniero á hacer el plano respectivo no ha vuelto á dar señales de vida la expresada Junta, ó el ingeniero.

Spello En la mañana de hoy se verificó el sepelio de la niña Mercedes, hija del señor Clodoveo Alfaro, que dejó de existir en la tarde de ayer. El acompañamiento fué numeroso y selecto.

Escasido En la mañana de hoy se verificó un escándalo en la calle "6 de Marzo" promovido por el marido de esta que se encontraba en estado de embriaguez.

Falta de un empleado de Policía fué la causa para que el escandaloso se insolentara con todos los vecinos, quienes nos aseguran que ese hombre es insoportable cuando se presenta á su habitación que es en esta.

El Domingo, nada menos, alarmó á todo el barrio y pretendía golpear á todo prójimo que se acercaba hacia él.

Vigiaras ó Reyes A las 3 de esta tarde tendrá lugar en la Catedral, las vísperas de los Reyes, cantados por los señores canónigos del Venerable Capítulo.

Fiesta Buena estuvo la fiesta que los artesanos celebraron en la mañana de hoy, en honor á Santa Bárbara.

La banda de dicho cuerpo tocó alegres diapas de los cinco a. m. hasta después de la misa.

Una batería de la misma hizo las salvas de ordenanza.

Esta tarde tendrá la tropa un gran llanto.

Sagay El vapor "Sagay" ha entrado á la parrilla con el objeto de sufrir todo género de reparaciones.

Sesión Esta noche sesionará el Directorio del "Club Plaza" de la parroquia de Bolívar.

Aro En la mañana de hoy comenzará á desbaratarse el arco de los obreros levantado entre las calles de "Aguirre" y "Pichincha".

Ya y más que tiempo que desaparezcan como ésto los demas, y que se arregle convenientemente el pavimento.

Institución humanitaria

Al pasar del gran número de doctores distinguidos y de los grandes médicos que hay en los Estados Unidos, difícilmente se puede encontrar entre ellos una persona ó una sociedad que haya hecho un servicio tan importante como el que nos ofrece la INSTITUCIÓN VITALINE Co. de HARVARD.

Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos y americanos que muchos años se han consagrado especialmente á estudiar y experimentar con el fin de los órganos sexuales y otros secretos. Como resultado de sus estudios han hecho vastos conocimientos en la materia, esta institución ofrece á los médicos un tratamiento interno y externo que nunca de la efectuar. La curación ni aun en los casos más complicados y graves, es que el paciente ha tratado en vano por muchos años de otros médicos y médicos.

LOS QUE PADIEZAN DE PALTA DE VIGOR Impotencia, espermatorrea, empobrecimiento de los órganos sexuales, debilidad de los riñones á la vejez, debilidad general, síntomas neuróticos, variaciones de otras condiciones de carácter, deben consultar esta institución por correspondencia á esta oficina de sus señores médicos que pueden seguir en su propio hogar.

Para demostrar la exacta utilidad de su tratamiento, ofrecen un curso gratuito que les piden una muestra de su sangre recienida en un tubo especial que se les envía por correo certificado, y los interesados deben enviarlo con un sello de \$1.00 en dinero ó billete de los Estados Unidos para pagar el envío.

UNA SOLA BASTA PARA CONVENCER A CUALQUIER PACIENTE QUE SE PUEDE CURAR, Y RECUPERAR LA CORRESPONDENCIA debe dirigirse á la INSTITUCIÓN VITALINE Co., Apartado 923, HARVARD ED., U. S. A.



CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquirin Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus

productos en lugar del producto verdadero; perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitrines de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el alquitrin mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos. Si se desea, pues, obtener la curación de los bronquitis, catarras, reñitados antiguos disueltos, enfermedades de la vejiga ó de la piel, etc., si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable practicar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es el verdadero Alquirin Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al bies la firma del inventor en tres colores: violeta, verde y rojo.

Interesante

Desde esta fecha queda á disposición del público la nueva Empresa de Transporte de la Sociedad Cordovez & Cia., bajo el nombre de "Empresa de Omnibus nuevos", donde los pasajeros encontrarán asco, comodidad y prontitud. Los carros harán sus viajes los días lunes y viernes de cada semana y regresarán de Ambato los martes y sábados. La hora de salida tanto de Quito como de Ambato será los cinco de la mañana y llegarán á las seis y media del mismo día.

La Agencia en este lugar está situada en la tienda letra C del Hotel Francés del Sr. D. Alfonso Charriot y en Ambato en el Hotel Nacional de la señora Victoria Saa.

Quito, Diciembre 5 de 1900. Cordovez & Cia.

JOYERIA Y PLATERIA DE LINO E. PROANO

En este acreditado establecimiento se trabajan toda clase de obras concernientes al ramo de platería. Especialidad en grabados y esmaltes. Puntualidad y esmero Calle Pedro Carbo N.º 204. Diciembre 6 de 1900 - 1 m.

Reconstituyente general Depresión del Sistema nervioso, Neurasthenia, Exceso de Trabajo.

FOSFATO-GLICERATO DE CAL PURO

NEUROSINE PRUNIER EN OBLEAS

Debilidad general, Anemia, Raquitismo, Fostatadura, Jaquecas.

Depósito general:

CHASSAING & Cº, Paris, 6, avenue Victoria

El Gran Descubrimiento del Siglo

ES EL ELÍXIR GODINEAU único remedio

(sin peligro alguno) contra la Impotencia, Curación de los Anémicos, de los Extenuados, etc. REJUVENECIMIENTO Y PROLONGACIÓN DE LA VIDA.

Administración del ELÍXIR GODINEAU FOLLETO GRATUITO REMITIDO EN PARÍS, 7, rue Saint-Lazare, INCO A QUIEN LO PIDA. En GUAYAQUIL: J. PATESE y en principales Pharmacias.

¡OH GRANDE REMEDIO! Especifico de Clark

Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatoreea Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.

Vigorizador de la vida

ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de virilidad y enfermedades en los organos genitales: obra como estimulante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.

Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo. DEPÓSITO:—Clark's Specifico.

Nbre. 17 año 36 140 East. 30 Street, Nueva York, E. U. A.

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY. Manantiales del Estado Francés. Descubriese de las Palficaciones. PRODUCTOS con SALES NATURALES Extraidos de las Aguas. HOPITAL GRANDE-GRILLE. PASTILLAS VICHY-ESTADO. COMPRIMIDOS VICHY-ESTADO.

Vicente Gonzales Bazo. (ANTES GONZALES RIVAS) AGENTE COMISIONISTA. —GUAYAQUIL—

OFICINA: Calle Pichincha, [casa de Dn. Aurelio Aspíezu CABLE—"ZALES." CORREO—Casilla 4. Compra y Venta de Acciones, Cédulas y toda clase de Valores Compra y venta de Fincas Urbanas y rústicas. Hipotecas—Préstamos—Documentos—Despachos de Aduana—Embarques seguros de Vida y Contra Incendios—Arreglo de títulos de propiedad—Balances—Informes comerciales. Sección especial para el despacho de Aduana y para el interior. Atención especial á los Agentes Viajeros

VINO DE CHASSAING

Preparado desde 30 años CASTILLA LA LEGION DE LA VIGIA FORTIFIED Paris, 6, Avenue Victoria.



La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de seis á cinco meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento. Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; provee y neutraliza los dolores que suelen presentarse al crecer; le quita la diarrea, que es tan frecuente en los niños.

Paris, 6, Avenue Victoria y en todas las farmacias.

ESTREÑIMIENTO

Verdadero Pólvos Laxativos de Vichy del Doctor L. BOULLANGER. Levanta el estómago, le abate el apetito, frena el vomito.

LOMBRIGOS SOLITARIOS

ES EL ÚNICO REMEDIO CERTO EN EL TRATAMIENTO DE LOS GLOBULOS SECRETAN. Adoptado por los médicos de París. Depósito en todas las principales farmacias.

Pasta y Jarabe de Nafé de DELANGRENIER

Contra la Tos, el Espasmo, la Bronquitis, la Tracheitis, la Inflamación del Pulmón y de la Garganta. Venta en todas las Farmacias.

KOLA Granulee BOUTY

ALIMENTO ECONOMICO Regulador del Corazón. TÓNICO PODEROSO. Excelente del sistema muscular. Laboratorio de ex. químico y medicina 119, rue d'Abouir. En Guayaquil: J. PATESE

más, con todo, hizo un esfuerzo para dominarse y dijo: —Caballero: debo preveniros que, según toda probabilidad, no lograréis sacar el seis por ciento de esa suma. —Lo que es á mí no me importa, contestó el inglés, importa solo á la casa Thomson y French, en cuyo nombre obro. Tal vez esté interesada en apresurar la ruina de una casa rival. Lo que sí sé, es que estoy pronto á entregar la suma en cambio del endoso que me haréis; tan sólo os pediré el derecho de corretaje. —¡Como! caballero, es muy justo exclamó el señor de Boville. La comisión por lo común vale uno y medio por ciento; ¿queréis el dos? ¿el tres? ¿el cinco? ¿queréis más aun? ¡Hablad! —Caballero, contestó el inglés riendo, soy como la casa de que dependo, no hago yo negocios de esta clase, no; mi derecho de corretaje es de otra especie. —Hablad, pues; os escuchó. —Sois inspector de las cárceles? —Hace más de catorce años. —¿Tendréis los registros de entrada y salida? —Sin duda. —¿En esos registros habrá adjuntas las notas relativas á los presos? —Cada preso tiene su informe. —Pues bien, caballero: me educé en Roma un infeliz abate que luego desapareció de pronto. He sabido después que había sido

conduido preso al castillo de If, y desearía algunos detalles sobre su muerte. —¿Cómo se llamaba? —El abate Faría. —¡Oh! recuerdo perfectamente, exclamó el señor de Boville; estaba loco. —Así se decía. —¡Oh! era muy cierto. —¿Es posible? ¿de qué género era su locura? —Pretendía conocer el punto en que estaba escondido un inmenso tesoro y ofrecía enorme sumas al gobierno si consentía en ponerlo en libertad. —¡Pobre abate! ¿y ha muerto? —Sí, señor, hará como unos cinco ó seis meses: en Febrero último. —Tenéis una memoria feliz, caballero, pues que así recordáis las fechas. —Lo recuerdo tanto más, cuanto una singular circunstancia acompañó la muerte de este infeliz. —¿Podría saberse cuál? preguntó el inglés con una expresión de curiosidad que un observador profundo se hubiera admirado de encontrar en aquel flemático rostro. —No hay inconveniente: el calabozo del abate estaba cuarenta ó cincuenta pies distante del de un antiguo agente bonapartista; uno de esos que más contribuyeron á la vuelta del usurpador en 1815, hombre resuelto y peligroso. —¿De veras! dijo el inglés. —Sí, contestó el señor de Boville: tuvo oca-

¿Para que Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como el talvise dieciséis. ¿Por qué no es así? ¿qué representará ser? El cabello de color prieto pertenece á la juventud. El cabello gris y descolorido á la vejez.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER

vuelo el cabello suave y lustroso, rizo y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa y impide la caída del cabello. En ningún caso deja de restaurar El color natural del cabello.



Comunica al cabello suel el color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el uso, no requiere nada, se aplica en la forma de la botella de la juventud.

Preparado en el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Imp. de "El Tiempo"